

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, miércoles 17 de agosto de 1904

NÚMERO 828

LA PROVEEDORA

DE ANDRES SANDOVAL

Almacén de abarrotes por mayor y menor. Importación directa. Todas las mercaderías llegadas á esta casa son enteramente frescas y á precios los más bajos de la plaza. Lado Sur del Mercado.



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos Visitad tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquíticos, ó es por que el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.

Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos caucho, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya llegaron los famosos frenos liberianos.

Hotel y Restaurant Central

AVENIDA CENTRAL—CALLE 22.

Este establecimiento bien conocido por sus buenos servicios, ofrece como siempre encargos á domicilio, fuera y dentro de la ciudad.

Habitaciones bien ventiladas. Especialidades en Helados Napolitanos. Galantinas, etc. Los precios son muy buenos y tienen competencia.

Gran menú escogido para los domingos.

LINIA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje : en 1ª á Manchester.....£ 20. 0'0
„ 2ª á Bristol..... „ 15. 0'0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

CONSTEN

TODAS AQUELLAS PERSONAS que conmigo tengan cuentas pendientes de comida, que si dentro de quince dias á contar del 15 del presente, no llegan á arreglarlas, publicaré las iniciales de sus nombres y las cantidades respectivas.

—RAMONA MONTERO.—

Esparta, Julio 11 de 1904

JOSE SOLANO P.

CARPINTERO

EBANISTA

Con muchos años de práctica

Se encuentra frente al Cuartel de Policía, donde ofrece sus servicios á su numerosa clientela.

Vendo mi casa de habitación

en el punto más céntrico de Juan Viñas con un solar de 22 varas de frente por 90 de fondo, cultivado de café y plátano. Para más informes entenderse en Cartago con Aristión Jiménez y en Juan Viñas con su propio dueño.

RAFAEL JIMÉNEZ.

EL SIGLO

TIENDA DE NOVEDADES

IMPORTACIÓN DIRECTA. Especialidad en gasas fantasía, lanas para señora, merinos, céfiro y todo concerniente al ramo. Variedad en paraguas. Grau surtido de Pañolones. Todo nuevo, todo barato. Frente al Banco de Costa Rica, contigua á la relojería de López García.

Editor y Administrador.

Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C1 1-00
Números sueltos..... „ 0.05
„ atrasados..... „ 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste, apartado: n.º 86.

"EL DERECHO"

La educación del carácter

Continuando en la tarea que voluntariamente nos hemos impuesto de poco tiempo á esta parte de escribir en sentido doctrinal, para que los escasos beneficios positivos que de ello se derivan, sirvan de ejemplo á nuestro pueblo, vamos hoy á ocuparnos con la detención que el caso merece, de la educación del carácter.

Todo en este mundo, hasta lo más difícil, puede realizarse por medio de la energía consciente de la voluntad, dirigida en determinado sentido.

Hé ahí la base de la educación del carácter.

Es necesario distinguir y analizar con exquisito cuidado, sin embargo, los varios términos que abarca la anterior proposición, á fin de evitar interpretaciones erróneas ó maliciosas.

Energía, no quiere decir lo que generalmente se entiende en el lenguaje vulgar por tal cualidad.

El vulgo—y cuenta que hay vulgo de levita—entiende por energía, una cualidad que posee generalmente determinaciones casi exclusivas en el orden material.

Así solemos llamar hombre energético, confundiendo términos y barajando ideas antagónicas, á un hombre adusto, atrabiliario y brutal.

Mas aún. De ciertos entes que se imponen por actos de violencia indesmentibles, se suele decir que son grandes caracteres.

Craso error. Los grandes caracteres se imponen por la virtualidad de sus grandes cualidades morales y sin darse ellos mismos cuenta á veces de su avasalladora influencia.

En tal sentido, á veces la mujer, en la cual aun cuando erróneamente se ha encarnado por muchos la suprema debilidad, resulta en punto á carácter, muy superior á muchos hombres cuyo valor activo y belicoso es imposible negar.

Ejemplo gráfico de eso, lo tenemos en la Juana de Arco esclava, Marousia la heroína de la vieja república ucraniana, niña de trece

años, que allá, en las lejanías del siglo décimo tercero y en la plena Edad Media, muere combatiendo en las estepas rusas, por la santa causa de la libertad y del derecho.

Y es que el carácter actúa como fuerza puramente espiritual en lo más recóndito de la conciencia individual, influyendo al propio tiempo en el alma colectiva de las multitudes por modo maravilloso.

La psicología ó ciencia de las determinaciones del alma humana, como todo aquello que atañe á nuestra íntima y compleja personalidad, está aún en pañales por decirlo así.

No obstante eso; hay algunas variantes de carácter comprensivo, que no dejan de haber avanzado grandemente.

Es la una, como ya hemos tenido ocasión de afirmar en artículos anteriores, la psicología de la historia; que ha venido á dar á las ciencias históricas nueva base y orientación más definida y completa.

Es la otra la psicología pedagógica, de indispensable necesidad y conocimiento para todo profesor que quiera merecer el nombre de tal.

Si, como ha dicho exactamente un escritor, los niños son hombres pequeños y los hombres niños grandes, claro es que cuanto se contraiga á la psicología infantil tiene indudablemente una grande y decisiva importancia para la vida de relación del individuo.

Prescindimos aquí, porque su análisis nos llevaría demasiado lejos, de esas ciencias complejas y extrañísimas como la Psicología fisiológica y la Fisiología psicológica que tocan de un lado con las ciencias experimentales,—y del otro con las empíricas y que parecen venir á comprobar, lo que hoy apenas vislumbramos á ratos, esto es, que la verdad es una y por ende, la "ciencia única".

Faltan aún algunos eslabones, pues todavía que nosotros separamos no se ha enlazado, la psicología, ciencia del yo humano, con la metafísica, ó ciencia del ser considerado de un modo absoluto.

Tampoco se han hecho grandes observaciones de carácter directo sobre una rama importantísima de la ciencia psicológica ó sea la caracterología.

En castellano fuera de unos admirables estudios de González Serrano sobre los caracteres del Fausto, y de ciertas obras puramente literarias en que se ha llevado el análisis del carácter al sumun, no conocemos ninguna obra con tendencias de generalización científica.

No obstante eso, la educación del carácter tiene un factor importantísimo para dirigirla sabia y metódicamente. Ese factor es el ejemplo.

En tal sentido, la historia con sus grandes síntesis de un lado, la biografía nacional con sus

grandes hombres del otro, pueden servir de mucho para elevar y formar los caracteres.

Junto á esa labor externa, hay otra interna importantísima, que no debe descuidarse

Esa labor es la formación de la propia conciencia en el cumplimiento estricto del deber y en el culto austero de la verdad.

Conducido el niño sabia y delicadamente por esos medios suaves, persuasivos, y que se graban en su tierna alma impresionable, como el dedo del artífice en la blanda arcilla, el triunfo es seguro.

Consecuencia inmediatamente derivada de la educación del carácter, es la educación de la voluntad.

De ella trataremos con la extensión que se necesita en nuestro próximo número.

Colaboración

"Más pasatiempos"

Por lo visto al señor revistero de nuestro colega "La República", ni al Diablo Verde, les gustaron los pasatiempos de un "curioso"; bien, pensábamos topar con un caballero de sangre azul y nos encontramos con el "Diablo Verde" quien arremete contra un curioso, pero detrás de la cornamenta que adorna su texto (que no se la envidio), veo un español de pura raza, pues no de otra manera, puede descubrirse el tipo de la "chula", con la elegancia y verdad de detalles que lo hace dicho Diablo; pero, querido paisano, no se trata de chulas, ni chulapas, se trata de la maja que es verdaderamente de los tiempos de Pepe Hillo, tal como nos la presentan en el "Barberillo de Lavapiés", de manera que el traje que se discute es el que nos presentan con toda su realidad las obras mencionadas.

Señor "Diablo Verde", Ud. nos ha descrito la chula y no la "maja", hay tanta diferencia entre una y otra, pero en fin, Ud. nos quiere hacer comulgar con ruedas de molino, y esas son tan grandes que no nos bajan; la chula la tendrá Ud. muy bien representada en *Cható Margó*; en "Verbena de la Paloma", allí encontrará la "chula" con bata de percal corta por delante y larga por detrás, muchas flores en la cabeza y su correspondiente mantón de Manila terciado y puesto en punta; no ve amigo, que también conocemos lo de las cañitas... las aceitunitas y los correspondientes camarones, como para fin de fiesta la "chula" se quita el mantón y limpia con él la mesa para bailar encima, enseñando dicha prenda de mucho valor por no ensuciar sus zapatillas que le cuestan muy poco. Ya ve Ud. queridísimo paisano que conocemos tan bien como Ud. la gente del bronce. Cobro sí que mis pasatiempos le proporcionarán material y deme por ellos las gracias, pues al fin y al cabo lo saqué del apuro.

Lo que sí siento, muy de veras, es que Ud. no viera el traje en discusión, pues no era ni maja ni chula, y sí un traje al capricho.

Y dígame amigo de Nevers y el traje del año 1793 del señor Fernández, no lo discute Ud? De seguro

que no, y hace bien, pues al querer describirlo, ya me figuro el apuro, pues ahora sí sabrá el amigo cronista que esto se usa actualmente por los Húsares de Pavía acantonados en Madrid (no en Andalucía) pues distinguimos las provincias.

Así pues, querido compatriota, quite Ud. el pistón y no nos dé semejante paliza; el señor de Nevers confía poco en su defensa al buscar abogado que lo defienda, con Ud. seré corto:

No discuto el traje de la señorita Moreno por importarle poco á Ud. y dejemos á otro que resuelva la cuadratura del círculo como mejor le plazca.

En cuanto al traje de Mora (que ya sabemos cuál es,) mas vale no monearlo como Ud. dice, pero le diré que es el que llevan la "Bella chiquita y Carolina Otero" para la célebre danza.

En cuanto al traje del señor Martínez volvemos á lo, dicho; el cronista aseguró que iba vestido de sombrero y en cuanto al traje que llevaba, no nos equivocamos puesto que en la Villa de París se confeccionó dicho traje, y de allí nuestra certeza, con vista del original.

Hay que dar á Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César; pero bien se comprende que para el señor de Nevers el verdadero *Conde es el que paga*, y que por más que ha ya dicho en su "crónica de anuncios" que todo el calzado era de donde don Emilio Artavia; la verdad sea dicha, en casa del señor Escorriola y algunos de la del señor Nigro, pues si no estamos mal informados el señor Artavia no hace hoy en día zapatos de encargo.

Y baste por hoy, pues no terciaré más en este asunto aunque diez mil *Diablos Verdes* tomasen de nuevo la pluma para hacer una mala defensa.

UN CURIOSO.

CORRESPONDENCIAS

De Cartago

Señor Editor de EL DERECHO San José.

Han pasado las fiestas, sin ninguna novedad alarmante. No ha ocurrido desgracia que lamentar.

Se hace sentir la ausencia de nuestra Banda, del joven redoblante don Rafael Luna, quien se ha retirado de tal empleo, no sabemos por qué motivo. En su lugar, se ha dado de alta á un nuevo redoblante, el que no reúne las aptitudes del caso, pues no sabe leer nada de música, concretándose puramente al oído. Parece que tal procedimiento, se debe á intrigas del músico mayor. Durante las fiestas, el joven Luna permaneció arrestado.

Se desconoce el motivo de tal medida.

Tomen nota de lo expuesto las autoridades militares superiores.

Don Luis mejía se encuentra de nuevo entre nosotros. Hemos tenido el gusto de estrechar su mano, después de su prisión

LENCHO.

Agosto, 16 de 1904.

De San Isidro La Arenilla

Señor Editor de EL DERECHO San José.

En uno de los últimos números de su estimable periódico se dice que una comisión de vecinos de este lugar se había acercado al señor Presidente

de la República solicitando se le diera carácter de Principal á la Agencia auxiliar de Policía de este distrito. El hecho no es del todo cierto.

Se nombró una comisión honorable con el objeto referido; pero no habiéndose puesto de acuerdo todos los comisionados sobre el modo de cumplir su cometido, algunos consultaron con un señor abogado, vecino de la redacción de su periódico, y este abogado desanimó á los consultantes sobre el objeto que se proponían.

No sabemos qué razones aduciría el señor abogado para no estar de acuerdo en que nuestro pueblo goce de los beneficios de una Agencia Principal de Policía en este lugar, cuya importancia es mayor que la de algunas villas de la República.

Hace mucho tiempo que la mayor parte de los vecinos de San Isidro tiene gran deseo de emanciparse del tutelaje de la Agencia Principal de la ciudad de San José, á fin de que sus negocios de Policía se despachen con más actividad y se eviten los moradores del distrito la molestia de ir á la capital,—recorriendo un trayecto de once kilómetros,—para asuntos á las veces de poca significación.

Reina aquí mucho deseo de progreso. El siete del corriente mes los principales vecinos del lugar se reunieron en la casa de la escuela de varones y, como si dijéramos en cabildo abierto, acordaron elevar un memorial al señor Gobernador con el fin de que la Municipalidad de este cantón ponga á disposición del vecindario los fondos comunes del distrito, que pasan de tres mil colones, con objeto de dar comienzo á la construcción de un edificio municipal, donde alojar las oficinas destinadas al servicio público del vecindario; edificio de que se carece y que es indispensable, pues en la actualidad se alquilan locales para la Agencia de Policía, correos, telégrafo y cárcel.

Digno de notar es que últimamente ha despertado este entusiasmo, con su iniciativa, el modesto cuanto activo Agente de Policía don Isaías Solano.

En su labor progresista lo acompañan don Timoteo Zúñiga, don Enrique Vargas, don Guadalupe Mora, don Ricardo Zúñiga y otros vecinos más, que son orgullo de este laborioso y simpático pueblo.

EL CORRESPONSAL

De Santo Domingo

Señor Editor de EL DERECHO San José.

Parece que dentro de poco se elevará un escrito al señor Ministro de Gobernación, pidiendo que se destituya de su cargo de Médico del Pueblo al Doctor don Benigno Tamayo y se nombre en su lugar al Dr. don Santiago Zamora.

—Es el caso de exclamar con honda pena y triste convicción: "¡qué ingratos son los pueblos!"

Ayer no más se le tributaban elogios—muy merecidos por cierto—al ilustrado amigo Tamayo, por su dedicación al trabajo, por su amor á la ciencia, por su caballerosidad y delicadeza con que trata á todo el mundo y por la caridad verdaderamente cristiana, con que socorre á nuestra clase menesterosa.

¿Por qué, pues, se piensa hoy de

LAS HORMAS QUE ANUNCIO

CHAROLES y VAQUETAS-CHAROLES son IDEAL por el nombre y por la calidad de ellos. Hay CABRITILLAS y GLASÉS de todos los colores y se seguirá poniendo de moda todo lo americano en el ramo de zapatería.

Se venden juegos de HORMAS y ARBOLES para conservar la forma del calzado y á todo el que visite la casa sea cliente ó no, se le obsequiará un modesto ABOTONADOR.

EMILIO ARTAVIA

otro modo? No nos lo explica mos.

Si el Doctor Tamayo ha falta do, si alguna vez no ha sido exac to en el cumplimiento de su deber, que se le amoneste por quien corresponda. El es persona culta y atenderá.

Si por el contrario, el memo rial á que hacemos mérito, obedece únicamente al deseo de ver colocado en el referido puesto á un hijo de este pueblo, más in justificable encontraríamos ese proceder.

El egoísmo llevado á tal extre mo, es sencillamente criminal.

Lejos de nosotros la idea de perjudicar al Doctor Zamora, por quien sentimos profundo aprecio.

Además; no es difícil suponer que si los deseos de los solicitantes—á quienes creemos muy bien intencionados—llegaran á reali zarse, se ocasionaría grave per juicio al mismo Doctor Zamora, cuyo talento y actividad somos los primeros en reconocer.

Fácil es adivinar los motivos por lo que omitimos explicaciones que resultarían superfluas.

De Ud. atto. Servidor.

EL CORRESPONSAL

13 de Agosto de 1904.

CRONICA

Juzgado Primero Civil

Esta oficina está muy bien servida por los señores Juez y Secretario; pe ro hemos notado las siguientes irregu laridades: por las mañanas no están en el despacho los escribientes de la Secretaría; la mesa dedicada á estudio de los expedientes ha sido constituida en oficina particular de litigantes sin título, de los que tienen oficina errante; allí se consultan, hacen sus escritos y sus cartas, y mientras tanto, los abo gados que van á ese departamento tienen que permanecer de pie. Lla mamos la atención de quien corres ponda á fin de que se ponga remedio á esos defectos.

COSEDORES

para calzado MORUNO peque ño, se solicitan en la Zapatería de Artavia.

Tenorismo

escandaloso. Algunas enamoradas parejas han sentado sus reales en el Parque Central, y no como se quisie ra, á horas oportunas, sino cuando Fe bo está sobre el zenit; en los momen tos mismos en que niñas y señoritas atraviesan el jardín, éstas con direc ción al colegio, y aquellas en cami no á la escuela.

Lo peor es que los amartelados no se colocan á razonable distancia para conversar con los ojos, delatores del corazón y voceros del alma; sino lo suficiente cerca para expresarse de palabra las necedades de los amantes vulgares.

Señores; ¡por Dios! más respeto á la sociedad y menos mal ejemplo para las inocentes criaturas que comienzan á vivir.

Duelo.

Nuestro particular amigo don Pe dro Muñoz, ha tenido la irreparable desgracia de perder á su hijita Vicen tita, de año y medio de edad.

Nuestro sentido pésame damos á don Pedro y su estimable señora.

A nuestros Agentes

Suplicamos á nuestros Agentes mo-

rosos se sirvan enviar los fondos que adeudan á esta Empresa, á la mayor brevedad posible.

Ya lo saben, pues; cuidado con las consecuencias de la morosidad.

Malos caminos

Ayer como á las nueve y media de la mañana, estaba una carreta atasca da hasta el eje en un barrizal de una calle que conduce del camino de Blancos y San Gabriel al de Gua dalupe.

Un joven de San José que pasaba por allí, ayudó al atribulado carretero á desatascar su vehículo.

Llamamos la atención del Jefe Político, señor Fournier, para que se sir va componer aquel mal paso, que está verdaderamente pésimo dado su celo en asuntos de policía.

La actual sequía se presta para la reparación á que aludimos.

Salomón Vargas

se trasladará al local contiguo á don de tenía antes su Taller de Zapatería, Calle Central, frente á la casa de la sucesión de don Telésforo Alfaro.

Ofrece en el nuevo local sus servi cios en el ramo de zapatería y venta de suela

Boda en Esparta

El veinte del presente contraerá matrimonio nuestro distinguido co-partidario don Juan B. Carvajal con la espiritual señorita María Mora. "El Derecho" se complace en desear eter na luna de miel á tan simpática pareja.

Cupido flechó dos almas destinadas para el bien; sus flechas agudas, sus dardos de vida, al herir dos corazones que laten tan unisonos, prometen un mundo de virtud, de estoica seriedad para luchar con el porvenir.

Que el cielo oiga nuestros votos.

FRANK II.

Más inmoralidad

Los galopines que forman el gre mio biscocheró, son los rapaces más malos de esta capital. Casi todas las noches se acuestan con el alba.

Muchos vecinos de la Calle 19 Sur se quejan de que los vendedores am bulantes de biscocho arman grandes peloterías á deshoras de la noche, des velando con su gritería al vecindario de dicha calle, hasta las tres ó cuatro de la madrugada.

Hablan atrocidades, se agarran de las greñas y meten un ruido infernal. Suplicamos muy respetuosamente á los señores Comandantes de Policía, que impartan órdenes severas á sus subalternos para que sorprendan á esos pilletes en *infraganti* delito.

Estamos ciertos de que á más de uno se le podría encontrar hasta dados en sus bolsillos.

Suplico

á los Agentes de "El Republicano", que no hayan cancelado sus cuentas, lo hagan cuanto antes.

El Administrador,

CÉLIMO BOLAÑOS.

Matrimonio

José Joaquín García y María Joa quina Elizondo. Una pareja más unida por el sagrado lazo de Himeneo, nos participa su efectuado enlace. ¡Que su senda sea de rosas, que las espinas y abrojos consiguie ntes á la vida conyugal, no turben la paz del hogar que tan bien se merece tan cabal unión, son nuestros deseos.

Caminos

Ahora que es el tiempo de levantar detalles para la composición de cami nos, bueno sería que las autoridades cantonales llamasen la atención á las juntas itinerarias sobre la convenien cia de hacer los trabajos de composi-

ción durante todo el invierno, con po quísimos jornaleros, fijos, y á medida que los caminos se vayan descomponiendo.

Nos parece que así los caminos se rían compuestos más económicamente y con más estabilidad.

Tal como se hace hoy día, el ar reglo de caminos es muy dispendioso, y en los primeros aguaceros la tierra se lava y los baches vuelven á su an terior estado.

Al digno Tesorero

del Gremio de Zapateros, don Jo sé Mateo Frutos, se debe agradecer que esa Sociedad continúe unida y más fuerte que antes.

Á don Salomón Vargas, don Ramón Soto H, don Toribio Miranda y don Alberto Carrillo los saluda un humil de zapatero.

MANUEL HERNÁNDEZ.

Nota especial

merece por su amabilidad y cortesía el actual Alcalde de la Cárcel de la ciudad de Cartago. En uno de los días de las fiestas cívicas, esuvimos á visitar á don Luis Mejía, que se en contraba preso, sin motivo justificado y en medio de los criminales, por orden del Comandante de Armas de esa Plaza, y salimos sumamente satisfechos y agradecidos de las atencio nes que gastó para con nosotros don Ramón Figueroa.

El señor Figueroa es acreedor á las simpatías del pueblo por su carácter democrático y el manejo honrado de su empleo.

Felicitamos á los cartagineses, y o jalá que para los demás empleados públicos de esa localidad sea el señor Figueroa ejemplo de humildad y buenas costumbres en el manejo de sur empleos.

Comunicados

EL CIERRE

He observado que desde que está vigente la ley de cerrar las tiendas á las 2 p. m. se anticipan á la hora va rios policías, los cuales, algunos de ellos, no podemos citar su número en virtud de usarlo dentro de la bolsa del pecho, á todos mis copartidarios reco nocidos como republicanos, les anticipan la hora de cerrar; mientras á los chinos y turcos ó sean árabes, per manecen con sus truchas abiertas más de media hora so pretexto de guardar sus mercadería. Tengo testigos y los presentaré si fuere ne cesario. Me es penoso hacer estos cargos contra algunos guardianes de orden por encontrarse en ese cuerpo uno de los jefes á quien aprecio toda vía, no obstante su deserción de nues tras filas republicanas, á quien por lástima y prudencia podríamos recibir como al hijo pródigo; mas no con aquella confianza que los republicanos le teníamos y que debido á esto, lo habíamos nombrado para elector nuestro, habiéndonos ofrecido su con tingente político; á última hora se convirtió en nacionalista.

Llamo la atención de la autoridad superior para que corrija á sus subal ternos de los constantes abusos que algunos de ellos cometen, y para que cumplan sin distinción de ideas polí ticas, las cuales están obligados á respetar.

Creo haber dicho lo suficiente para su enmienda, y caso contrario, se presentará un escrito al señor Ministro, de varios perjudicados por la parcia lidad en el cumplimiento, para con determinadas personas, quizá por no abrigar las mismas ideas.

PATITIESO.

Cartago, julio 31 de 1904.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros co merciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa

➡ Pídase la tarifa de precios ➡

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana que termina el día 20 de Agosto de 1904.

Salidas

apor ORACABESSA	para	Bristol.....	Viernes
— ALPS (en la mañana)	„	Nueva Orleans.....	Sábado
— WILSON	„	Mobile.....	Sábado
— MOUNT VERNON	„	Nueva Orleans.....	Domingo

FABRICA DE VELAS "LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C7.75 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C7.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C7.00 por todo tamaño.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutara todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

